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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, местами не-
большие осадки в виде снега и мокрого снега, на дорогах 
скользко; ветер юго-восточный, умеренный, местами 
порывистый, сильный; температура +1…+6.

1 апреля по области – облачно, ночью местами не-
большие или умеренные осадки в виде мокрого снега 
и дождя, днём местами дождь с мокрым снегом; ветер 
юго-восточный, умеренный, местами порывистый, силь-
ный; температура ночью -2…+3, днём +2…+7.

2 апреля по области – переменная облачность, места-
ми умеренные осадки в виде мокрого снега и дождя; 
ветер южный, ночью местами порывистый, сильный, 
днём – умеренный; температура ночью -1…-4, днём 
+5…+10.
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Саммит издателей в Воронеже
Саммит региональных издателей – одно из главных событий 

в сфере российского медиабизнеса – проходит с 30 марта по 1 
апреля в Воронеже. Для участия в нем приехали представители 
более семидесяти издательских домов со всей России. Заявлен-
ная тема дискуссий – «Переход на новый уровень: что делать в 
условиях кризиса ресурсов и идей». Общий подход издателей, 
распространителей к проблеме выживания сформулирован 
такой формулой: «Газеты будут жить до тех пор, пока мы за 
них будем бороться». Участников форума приветствовала за-
меститель председателя Воронежской областной думы Ирина 
Транькова.

Сколько стоит минимум продуктов?
Среднемесячная заработная плата работников органи-

заций Воронежа в прошлом году выросла на 10,4 процента 
по сравнению с 2013 годом и равна 29 тысячам 756 рублям. 
Уровень реальной заработной платы, с учётом инфляции, 
составил 101,4 процента к уровню 2013 года. Стоимость 
минимального набора продуктов питания по Воронежу в 
декабре 2014 года «потянула» на 3 тысячи 50 рублей 90 
копеек и по сравнению с декабрем 2013 года увеличилась 
на 17,6 процента. Это по-прежнему наиболее высокий по-
казатель среди областных центров Черноземья, сообщает 
пресс-служба Воронежстата.

Саженец на аллее победителей
Герой России, главнокомандующий Военно-воздушными 

силами РФ генерал-полковник Виктор Бондарев принял 
участие в закладке хвойной аллеи в честь 70-летия Вели-
кой Победы на территории штаба 105-й смешанной авиа-
ционной дивизии. Как пояснил главком, который, кстати, 
родом из-под Воронежа, это его скромный вклад в великий 
праздник. Напомним, что к 9 Мая приурочена всероссийская 
акция «Лес Победы». Планируется посадить 27 миллионов 
саженцев в память о каждом погибшем во время Великой 
Отечественной войны. Национальный проект на территории 
Воронежской области реализуется с 26 января по 31 августа 
2015 года. 

«Курьер» станет еженедельником
С 1 июля 2015 года закрывается газета «Молодой комму-

нар», а  «Воронежский курьер» будет выходить в формате 
еженедельника, рассказывающего о политических, эконо-
мических и культурных событиях. Таков итог реформиро-
вания государственных СМИ Воронежской области. Об 
этом сообщил губернатору  Алексею Гордееву  заместитель 
руководителя департамента связи и массовых коммуника-
ций области Илья Сахаров. При этом он подчеркнул, что 
оптимизация штата не коснулась журналистского корпуса, 
а были затронуты лишь административно-управленческие 
должности. 

Скворцы прилетели!
В Воронеже в парке «Орлёнок» завтра будут развешивать 

скворечники. Эта акция ежегодно проводится Управлением 
экологии в рамках проведения Международного дня птиц. 
В этом году она начнётся в 11 часов. В добром деле примут 
участие воспитанники биологического отдела Дворца твор-
чества детей и молодёжи.

анатолий КруглоВ

В областном центре вче-
ра продолжал свирепство-
вать сильный, порывистый 
ветер, о котором ГУ МЧС 
России по Воронежской об-
ласти предупреждало заранее. 
Позёмка так и мчалась по 
тротуарам. Кроме холодрыги 
и неуюта, она создает предпо-
сылки для ЧП. Так, 29 марта 
на проспекте Патриотов в 
Советском районе Вороне-
жа, в нескольких метрах от 
остановки «Танк», порывами 
ветра свалило металлический 
столб с рекламным щитом. 
Щит приземлился на заднюю 
часть «Пежо». К счастью, в 
тот момент в машине никто 
не находился. Сделанные оче-
видцами фотографии (одну из 
них вы видите) появились в 
сообществе «Типичный Воро-
неж». Юго-восточный ветер 
в воскресенье беспрерывно 

гнал кучи песка с аэродрома 
«Балтимор» на дома сосед-
ствующего с ним посёлка. 
С полудня эту жёлто-серую 
смесь подбелил мартовский 
снежок, у которого свои «сюр-
призы» для автомобилистов. 
Многие из них уже успели 
«переобуться» по-летнему. 
Потому неудивительно, что 
на Вогрэсовском мосту в 
воскресенье произошло ДТП 
с участием не менее десяти 
машин. 

В период с 28 по 30 марта 
на территории Воронежской 
области в результате штормо-
вого ветра случились повреж-
дения на воздушных линиях 
электропередач, которые при-
вели к отключениям элек-
троэнергии у потребителей. 
Энергетики восстанавливают 
энергоснабжение в ряде райо-
нов Воронежской области. По 
прогнозам,  погодное буйство 
продлится  до вторника.

Наперегонки  
с позёмкой

Сильный ветер в минувшие выходные наблюдался 
на значительной части Европейской россии. реги-
он находится под влиянием высокого и мощного 
антициклона. Воронеж стихия тоже не обошла 
стороной.

аВИаЦИя праВослаВИе

памятные даты россИИ
31 марта — памятная дата военной истории россии. 
В этот день в 1814 году русские войска и их союзники 
вступили в париж. европа была освобождена от 
владычества наполеона.

уважаемые  
воронежцы!  
Дорогие  
земляки!

1 апреля стартует ставший 
уже многолетней традицией 
месячник благоустройства 
города, в рамках которого наш 
общий дом – Воронеж – будет 
приведен в порядок общими 
усилиями неравнодушных 
жителей и коммунальных 
служб.

В год празднования 70-
летия Великой Победы перед 
нами встает особенно важная и 
ответственная задача – прове-
сти максимально тщательную 
уборку городских территорий, 
чтобы Воронеж – город воин-
ской славы – этой весной за-
сиял новыми яркими красками 
и в полной готовности встре-
тил самый главный праздник 
страны.

Призываю жителей столи-
цы Черноземья, коллективы 
организаций и предприятий, 
а также студентов вузов и 
профессиональных учебных 
заведений - всех, кому небез-
различна жизнь Воронежа 
– принять активное участие 
в месячнике благоустройства, 
центральным событием ко-
торого станет общегородской 
субботник 18 апреля. Кроме 
того, на 4 и 25 апреля заплани-
рованы районные субботники, 
в эти дни воронежцы также 
смогут присоединиться к убор-
ке любимого города.

Каждый год результатом 
месячника благоустройства 
неизменно становятся чистота 
и порядок на улицах и во дво-
рах  нашего славного много-
векового города, в котором 
возрождены зеленые зоны и 
благоустроены места для от-
дыха воронежцев. Это – наша 
общая заслуга!

Уверен, что совместный 
созидательный труд на благо 
родного города  станет отлич-
ным поводом для воронежцев 
на деле проявить заботу о 
нашем общем доме и сделать 
его еще более красивым и 
уютным!

Глава городского округа  
город Воронеж а.В. ГуСЕВ

татьяна юШКина

Обращаясь к собрав-
шимся в конференц-зале 
епархиального управления 
журналистам воронежских 
изданий, Владыка расска-
зал о ставшем традицион-
ным проекте, цель которо-
го - поделиться радостью 
«Праздника праздников и 
Торжества из торжеств», 
рассказать людям о Пас-
хе Христовой, традициях 
ее празднования, которые 
активно возрождаются в 
наши дни. 

Главным событием про-
екта станет прибытие Бла-
годатного огня из Иеру-
салима в Воронеж. В этом 
году Благодатный огонь 
доставит настоятель Казан-
ского храма, благочинный 
Левобережного церковного 
округа протоиерей Григорий 
Самойлов.

Ежегодно в Храме Гроба 
Господня, сооруженного 
на месте страданий, по-
гребения и Воскресения 
Спасителя, по молитвам 
православного Патриарха 
Иерусалимского и собрав-
шихся на молитву христи-
ан, происходит сошествие 
Благодатного огня. Самое 
раннее письменное свиде-
тельство очевидца явления 
Благодатного огня на Гробе 
Господнем относится к IV 
веку и сохранено церков-
ным историком Евсевием 
Памфилом. 

На протяжении практи-
чески всего времени суще-

ствования христианства это 
чудесное явление ежегодно 
наблюдается как право-
славными христианами, так 
и представителями других 
христианских вероиспове-
даний (католиками, армяна-
ми, коптами и др.), а также 
представителями нехристи-
анских религий. Схождение 
Благодатного огня на Гробе 
Господнем в Иерусалиме в 
Великую субботу воспри-
нимается всей полнотой 
Вселенской Церкви как 
свидетельство истинности 
Православной веры. Этот 
огонь, распространяющийся 
по всему православному 
миру, не только для хри-
стианина, но и для любого 
культурного человека яв-
ляется символом веры в 
возможность светлого чуда 
в жизни каждого. 

Из Иерусалима Благо-
датный огонь авиарейса-
ми отправляется в разные 
страны мира, прибудет он 
и на воронежскую землю. 
Каждый желающий сможет 
взять частичку Благодат-
ного огня домой в специ-
альных лампадках, которые 
продаются в храме. Таким 
образом, это чудо дойдет 
до многих населённых пун-
ктов. 

В рамках проекта прой-
дет мастер-класс по изго-
товлению пасхальных суве-
ниров, на котором, помимо 
традиционных изделий во-
ронежских мастеров, будет 
представлено пасхальное 
яйцо в человеческий рост. 

В Праздник Пасхи оно бу-
дет установлено у Благо-
вещенского кафедрального 
собора, чтобы дети и желаю-
щие присоединиться к ним 
взрослые под руководством 
студентов иконописного 
отделения Воронежской 
православной духовной 
семинарии смогли принять 
участие в его росписи. 

А 13 апреля в 15 часов 
в Сити-парке «Град» нач-
нётся благотворительная 
выставка-продажа пасхаль-
ных сувениров. В ее от-
крытии примет участие 
митрополит Воронежский 
и Лискинский Сергий. По-
мимо авторских работ на 
выставке будут представле-
ны пасхальные сувениры из 
личных коллекций священ-
нослужителей. 

Первого мая в 10.30 в 
зале собраний Благове-
щенского собора состоится 
гала-концерт воскресных 
школ «Светлый ангел». С 
1 по 31 мая в Воронежской 
митрополии будет пребы-
вать Крест с частицей ризы 
Господней и мощи святых 
- святителя Иоанна Злато-
уста, преподобного Иоанна 
Дамаскина, великомучени-
ка и целителя Пантелеимо-
на, мученицы Параскевы 
Пятницы и многих других 
святых. В Благовещенском 
кафедральном соборе свя-
тыня будет находиться до 
10 мая. 

Женсовет с 12 по 19 апре-
ля проведет «Пасхальную 
неделю добра», в рамках 
которой состоится пере-
дача гуманитарной помощи 
многодетным семьям и вете-
ранам Великой Отечествен-
ной войны – в Воронеже и 
Лисках.

Предчувствие  
пасхальной радости
Пресс-конференцию, посвящённую реали-
зации духовно-просветительского проекта 
«Благодатный огонь в сердце каждого», про-
вёл митрополит Воронежский и лискинский 
Сергий. 

александр КороБаноВ

После осмотра воздушных 
машин на стапелях в цехе окон-
чательной сборки и знакомства 
с графиками работ Юрий Бори-
сов отметил, что годовой объём 
работ ВАСО по контрактам 
Министерства обороны со-
ставляет 7,5 млрд. рублей. В  
нынешнем году ВАСО должно 
поставить четыре Ан-148, а 
также тяжёлый транспортный 
самолёт Ил-96-400. Кроме 
того, предприятие выполняет 
заказ по новому самолёту-
заправщику, который должен 
быть сдан в 2017 году.

- Не секрет, что в продукции 
Воронежского авиазавода боль-
шая доля украинских агрегатов 
и узлов, - подчеркнул заммини-
стра.- Но коллектив сумел вы-
строить работу с украинскими 
партнёрами таким образом, 
чтобы исключить срыв сроков 
заказов в этом году. У нас есть 
полная уверенность в том, что 
машины сдадут в срок.

Речь, в частности, идёт о 
пассажирских региональных 
самолетах Ан-148, которые 
ВАСО производит по контракту 
с Минобороны. Всего военные 

получат пятнадцать машин это-
го типа, четыре из которых уже 
пополнили авиапарк военного 
ведомства. По словам генерала, 
все факторы, которые могли 
влиять на срыв контракта, за-
ранее были проанализирова-
ны, спланированы графики 
по импортозамещению. Юрий 
Борисов  также отметил, что 
в военном ведомстве прояв-
ляют большую заинтересо-
ванность в обновлении парка 
военно-транспортной авиации 
и поэтому внимательно следят 
за созданием и подготовкой к 
серийному производству са-
молёта Ил-112В. По словам 
замминистра, вопрос с лёгким 
транспортным самолетом для 
российской армии даже «не на-
зрел, а перезрел».

- Мы долго думали, выби-

рали и, наконец, вернулись к 
продолжению контракта с КБ 
«Ильюшин» на самолет Ил-112, 
– подчеркнул Юрий Борисов.

Ил-112В – полностью рос-
сийский самолёт, при его по-
стройке станут использоваться 
только отечественные детали и 
комплектующие. Производство 
будет осуществляться в коопе-
рации с рядом заводов, а фи-
нальная сборка осуществляться 
на ВАСО.

- Через полтора года первый 
самолёт должен подняться в 
воздух. А с 2019 года, после 
завершения всех государствен-
ных испытаний, Воронежский 
авиазавод должен приступить 
к серийному выпуску. Таких 
машин нам нужно не менее 
тридцати пяти, – сказал Юрий 
Борисов. 

Воронежские крылья 
для военных
заместитель министра 
обороны рФ Юрий Бори-
сов проинспектировал 
оао «Воронежское ак-
ционерное самолёто-
строительное общество» 
(ВаСо). До Воронежа  он 
проверил ход работ по 
выполнению Гособорон-
заказа  2015 года на 
шести авиастроительных 
и двух судостроительных 
предприятиях в При-
морском и Хабаровском 
краях, Иркутской и ново-
сибирской областях.
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Заместитель министра обороны РФ Юрий Борисов.

тамара гаШимоВа

Минимум установлен
Но всё тот же Рособрнадзор 

сообщает, что этого будет недоста-
точно для того, чтобы поступить в 
вуз. В высших учебных заведениях 
существует свой минимальный 
порог: 36 баллов по русскому 
языку, физике, химии и биоло-
гии,  27 - по математике, 40 - по 
информатике и информационно-
коммуникационным технологиям, 
32 - по истории и литературе, 37 
- по географии, 42 - по общество-
знанию, 22 балла - по иностранным 
языкам.  

В Воронежской области, по дан-
ным областного департамента об-
разования, науки и молодёжной по-
литики, ЕГЭ в мае-июне намерены 
сдавать 11031 человек, из них 10219 
– выпускники нынешнего года. 
Для них будут открыты 65 пунктов 
приёма экзамена. Проверить своё 
знание русского языка готовы 10449 
участников экзамена, физики – 
4085, химии – 1171, информатики 
и ИКТ – 958, биологии – 2129, 
истории – 1882, географии – 600, 
литературы – 684, обществознания 
– 5664, математики базового и про-
фильного уровней – 5183 и 8663 
соответственно. Оба уровня решили 
сдавать 2499 выпускников. 

Открывают череду экзаменов 
– 25 мая – испытания по геогра-
фии и литературе. Для русского 
языка выделили 28 мая, 1 июня 
- базовый уровень по математике, 
профильный -  4 июня. С 8 по 15 
июня пройдут экзамены по обще-
ствознанию, химии, иностранным 

языкам, физике, информатике, 
биологии и истории. На решение 
задач базового экзамена отво-
дится три часа. Выбравшим более 
сложный вариант теста прибавили 
почти час. По остальным предме-
там продолжительность экзаменов 
не изменилась. Так, на ЕГЭ по 
физике, литературе, информатике 
и обществознанию выпускникам 
отводится 3 часа 55 минут. Тесты 
по русскому языку и истории 
одиннадцатиклассники должны 
выполнить за три с половиной часа. 
Ответить на вопросы по биологии, 
географии, химии и иностранным 
языкам необходимо за три часа.

Перемены пользы для
Российское Министерство об-

разования и науки хоть хлебом не 
корми, только дай какое-нибудь 
новшество внедрить в систему 
ЕГЭ. Что ни говори, нет предела 
совершенству! В этом году вернули 
сочинение, ввели устную часть в 
экзамен по иностранному языку и 
разделили ЕГЭ по математике на 
базовый и профильный уровни. 

Сочинение худо-бедно написали 
практически все, для самых невезу-
чих осталась ещё одна попытка. 
Что касается царицы наук, то было 
бы большим заблуждением считать 
базовый уровень «облегченной 
версией» профильного, считают 
в Министерстве и Рособрнадзоре. 
Он предназначен для будущих 
«лириков», тем, кому в дальнейшей 
жизни знания по этому предмету 
пригодятся, к примеру, в магази-
не при подсчёте сдачи. В нём – 
два десятка задачек, в основном 
из программы пятых – девятых 

классов. Оценка выставляется по 
пятибалльной шкале. Но если ма-
тематика значится в перечне всту-
пительных испытаний, то придётся 
сдавать профильный уровень. Он 
состоит из 21 задания. Первая 
часть – под силу любому ученику 

спецкласса. Над остальными при-
дётся покорпеть, чтобы набрать 
максимум в сто баллов. 

На госэкзамен по иностранному 
языку в устной и письменной фор-
ме отводится два дня. 
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Три балла по математике
педсовет | Именно столько достаточно получить тем, кому знания по этому предмету  

нужны только для того, чтобы подсчитать сдачу в магазине
рособрнадзор обнародовал интересную информацию 
для всех без исключения выпускников российских школ. 
Касается она минимального количества баллов по ЕГЭ, не-
обходимых для получения аттестата. Итак, нижняя планка 
по русскому языку – 24 балла, по математике профильного 
и базового уровней – 27 и 3 балла соответственно. Именно 
эти цифры подтвердят освоение  школьником программы 
среднего общего образования. 

Время бежит быстро. Не успеет оглянуться и эта девчушка, 
как подойдёт срок и ей сдавать ЕГЭ.
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«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Можно ли отобрать 
квартиру, если есть 
долги за ЖКУ?  
На вопросы читателей «Коммуны»  
отвечает председатель городского 
отделения ВРОО «Жилищный контроль»  
Светлана КРаВцОВа:

- Управление многоквартирным домом должно обеспе-
чивать благоприятные и безопасные условия проживания 
граждан, надлежащее содержание общего имущества в 
многоквартирном доме, решение вопросов пользования 
указанным имуществом, а также предоставление комму-
нальных услуг гражданам, проживающим в таком доме. 
В условиях массовых неплатежей достижение этой цели 
ставится под угрозу.

Вправе ли кредиторы отобрать квартиру за длительную 
неуплату задолженности по коммунальным платежам? 
Ответить на этот вопрос однозначно достаточно трудно. 
Рассматривая вопрос о лишении квартиры и выселении, 
первоначально нужно выяснить, частная ли эта квартира 
или государственная (муниципальная). И в зависимости 
от этого решать судьбу проживающих на данной жилой 
площади граждан.

Обратить взыскание не только на квартиру, принад-
лежащую гражданину на праве собственности, но и на 
любое другое имущество должника можно только на осно-
вании вступившего в законную силу судебного решения. 
Предположим, что имеются судебное решение и испол-
нительный лист на взыскание суммы задолженности по 
коммунальным платежам, которая скапливалась годами. 
А никакого другого имущества, кроме квартиры, в которой 
должник с семьей проживает и которая принадлежит ему 
на праве собственности, нет.

Ст. 446 ГПК РФ гласит: «Взыскание по исполнитель-
ным документам не может быть обращено на следующее 
имущество, принадлежащее гражданину-должнику на 
праве собственности, – жилое помещение (его части), 
если для гражданина-должника и членов его семьи, со-
вместно проживающих в принадлежащем помещении, 
оно является единственным пригодным для постоянного 
проживания помещением, за исключением указанного в 
настоящем абзаце имущества, если оно является предме-
том ипотеки и на него в соответствии с законодательством 
об ипотеке может быть обращено взыскание».

То есть решение вопроса о возможности обращения 
взыскания на квартиру зависит от того, является ли эта 
квартира единственным пригодным для постоянного 
проживания помещением. При отсутствии другого 
пригодного для проживания жилого помещения и если 
долг взыскивается не по договору ипотеки, в котором 
предусмотрено обращение взыскания на квартиру, кото-
рая передана в залог, то в соответствии со ст. 446 ГПК РФ 
квартира не может быть продана для погашения долга.

Изложенное подтверждается судебной практикой 
(Постановление ФАС Северо-Кавказского округа 
от 14.01.2011 по делу N А63-4217/2008, определение 
Санкт-Петербургского городского суда от 03.11.2010 
N 33-15024/2010 и другие). В определении Санкт-
Петербургского городского суда от 24.01.2011 N 725 
указано, что в силу ч. 1 ст. 446 ГПК РФ взыскание по ис-
полнительным документам может быть обращено в том 
числе на жилое помещение, являющееся для гражданина-
должника и членов его семьи, совместно проживающих 
в принадлежащем помещении, единственным пригодным 
для постоянного проживания помещением, только в том 
случае, если оно является предметом ипотеки и на него в 
соответствии с законодательством об ипотеке может быть 
обращено взыскание.

Если квартира находится в собственности, можно 
сделать выводы: 

- если квартира или ее часть для должника и членов 
его семьи является единственным пригодным для посто-
янного проживания помещением, то обратить взыскание 
по долгам на нее нельзя;

- если у должника и членов его семьи имеется другое, 
кроме квартиры, помещение, пригодное для проживания, 
обратить взыскание по долгам на квартиру можно;

- если по договору ипотеки квартира передана в залог, 
то в соответствии с законодательством об ипотеке на нее 
может быть обращено взыскание.

Относительно жилых помещений, находящихся у 
граждан на праве собственности и являющихся предметом 
залога недвижимости по договору об ипотеке, необходимо 
учитывать, что не всегда на заложенное имущество может 
быть обращено взыскание. 

Если обязательства по возврату кредита и выплате 
процентов по нему вами исполнены, то отношения между 
вами и банком строятся очень просто. После возврата всей 
суммы и при отсутствии претензий со стороны кредитной 
организации к вам вы подписываете соответствующий акт, 
договор залога расторгается, а соглашение о расторжении 
и снятии залога регистрируют в Главном управлении 
Федеральной регистрационной службы.

Проблемы начинаются, если вами нарушены какие-
либо обязательства, предусмотренные кредитным до-
говором.

Если договором ипотеки не предусмотрено иного, об-
ращение взыскания на имущество, заложенное для обе-
спечения обязательства, исполняемого периодическими 
платежами, допускается при систематическом нарушении 
сроков их внесения, то есть при нарушении сроков внесе-
ния платежей более трех раз в течение 12 месяцев, даже 
если каждая просрочка незначительна.

Взыскание по требованиям залогодержателя обраща-
ется на имущество, заложенное по договору об ипотеке, 
по решению суда. Исключением являются случаи, когда 
допускается удовлетворение таких требований без обра-
щения в суд (на основании нотариально удостоверенного 
соглашения между залогодержателем и залогодателем, 
заключенного после возникновения оснований для об-
ращения взыскания на предмет ипотеки).

Обращение взыскания на заложенные жилой дом или 
квартиру возможно как в судебном, так и во внесудебном 
порядке. Так что рассчитывайте свои силы, когда берете 
ипотеку. Постарайтесь обходиться и без сомнительных 
кредитов под высокий процент. Надеюсь, что наши под-
сказки уберегут вас от опрометчивых шагов. 

А если вы проживаете с семьей по договору соци-
ального найма, то в соответствии со ст. 90 Жилищного 
кодекса Российской Федерации, если наниматель и 
проживающие совместно с ним члены его семьи в те-
чение более шести месяцев без уважительных причин 
не вносят плату за жилое помещение и коммунальные 
услуги, они могут быть выселены в судебном порядке с 
предоставлением другого жилого помещения по договору 
социального найма, размер которого соответствует раз-
меру жилого помещения, установленному для вселения 
граждан в общежитие, то есть 6 кв. м на человека. Вместе 
с тем принудительное выселение не допускается, если 
причины задолженности по квартирной плате являются 
уважительными.

Владимир ШеВченко, 
заведующий кафедрой 
селекции и семеноводства 
Воронежского государственного 
агроуниверситета, профессор 

Светлана ЯблоноВСкаЯ, 
руководитель Лаборатории 
долгосрочных прогнозов 
Воронежского государственного 
агроуниверситета, доцент

В статье Исаака Загайтова 
напоминалось, что еще в апреле 
2014г. Лаборатория долго-
срочных прогнозов аграрного 
университета на своем сайте 
сообщила о высокой вероят-
ности дефицита осадков в мае, 
при хорошей влагообеспечен-
ности в июне. Прогноз вполне 
оправдался. Позднее, уже перед 
началом сева озимых культур, 
также в газете «Коммуна» было 
опубликовано предупреждение 
– «сентябрь 2014г. ожидается 
существенно засушливым - 
примерно в три раза меньше 
осадков, чем в среднем за по-
следние 20 лет». Этот прогноз 
тоже оправдался. Мы стол-
кнулись с новым понятием 
для региона «осенне-зимняя 
засуха».

И вот недавно, используя 
ранее накопленные методи-
ческие, информационные и 
материальные ресурсы, при 
поддержке ректората, сотруд-
никами Лаборатории удалось 
подготовить экспресс-прогноз 
помесячных осадков на апрель-
сентябрь 2015г. для террито-
рий, прилегающих к таким 
пунктам метеорологических 
наблюдений, как г.Воронеж и 
Каменная Степь (Таловский 
район). Данный прогноз тоже 
был выставлен на сайте Ла-
боратории (www.prognoz.vsau.
ru) и позволяет надеяться, что 
в целом условия вегетацион-
ного периода 2015г. для ряда 
районов Воронежской области 
будут благоприятными.

Так, для Таловского района 
в апреле (сев яровых культур) 
можно ожидать свыше 35 мм 
осадков (близко к средним 
значениям последних 20 лет). В 
мае – выше 30 мм и вновь близ-
ко к средним показателям мая 
последнего двадцатилетия. В 
июне обеспеченность осадками 

прогнозируется примерно в два 
раза ниже средних значений 
июня за последние те же 20 
лет. В июле – в пределах более 
40 мм, то есть на уровне сред-
них многолетних значений. В 
августе ожидается примерно в 
два раза меньше осадков, чем 
их было в августе в среднем 
за последние дцадцать лет. В 
сентябре – тоже близко к сред-
ним показателям в последние 
двадцать лет.

Учитывая неблагоприятные 
условия, сложившиеся для 
значительной части посевов 
озимых культур, данный про-
гноз позволяет в определенной 
мере нейтрализовать негатив-
ные последствия ожидаемой 
уборки урожая 2015г. - за счет 
рационального маневра струк-
турой ярового сева, с чем надо 
серьезно разобраться.

Так, поскольку, согласно 
долгосрочному прогнозу, в 
Таловском районе ожидается в 
целом достаточная обеспечен-
ность осадками в апреле-мае 
(близкая к средней много-
летней). Следовательно, здесь 
целесообразно обратить особое 
внимание на расширение пло-
щади ранних зерновых культур 
с использованием приспосо-
бленных сортов.

Сохранившиеся посевы ози-
мых не безнадежны и способны 
обеспечить урожай со многих 
полей на уровне, а в ряде слу-
чаев и выше яровых зерновых. 
Но для этого уход за ними 
нужно оптимизировать в со-
ответствии с рекомендациями. 
Что же касается озимого сева 
под урожай 2016г., прогноз Ла-
боратории ВГАУ ориентирует 
на необходимость следовать 
принципу: не торопиться се-
ять, а спешить готовить почву. 
Сберегая влагу, максимально 
использовать органические 
удобрения, в том числе соло-
му. Заделывать ее как можно 
раньше на глубину 15-20 см, 
с одновременным внесением 
азотных удобрений.

В принципе научный по-
тенциал Лаборатории ВГАУ 
позволяет представлять с за-
благовременностью до 270 
дней прогнозы помесячной 
динамики не только осадков, но 
и температур для других райо-
нов. Причем не только в Воро-

нежской области. Больше того, 
используемая при разработке 
прогнозов технология «ЗОНТ» 
предполагает, что и надёжность 
и содержательность прогности-
ческой информации будет тем 
большей, чем большая часть 
Северного полушария будет 
охвачена прогностическими 
исследованиями. 

Кстати, это одна из причин 
того, что Лаборатория ВГАУ в 
течение последних девять лет 
в целом успешно апробирует 
эффективность технологии 
«ЗОНТ» на материалах группы 
американских штатов (Техас, 
Канзас, Оклахома). На тер-
ритории России выполнять 
исследования в этом направле-
нии, к сожалению, труднее. 

Во-первых, потому что ру-
ководство Росгидромета РФ не 
желает верить в практическую 
возможность долгосрочных 
прогнозов на срок более 7 
дней, и поэтому не стремится 
такую задачу решать. Вот не-
сколько заявлений на этот 
счет главы Гидрометцентра РФ 
Р.Вильфанда: «Можно ли будет 
(через 15-20 лет) предложить 
надёжный прогноз на какие-
то длительные сроки? Нет… 
Думаю, что область неопреде-
лённости в 30-40 процентов не 
будет преодолена при прогно-
зировании на сезон, на полгода 

и в ХХI веке» (ИТАР-ТАСС, 26 
ноября 2013г.).

Во-вторых, потому что Рос-
гидромету, отрицающему са-
мую возможность  составлять 
долгосрочные прогнозы, уда-
лось добиться законодательно 
установленного монопольного 
права на разрешение или нераз-
решение юридическим и физи-
ческим лицам «осуществлять 
деятельность в области гидро-
метеорологии и мониторинга 
окружающей среды».    

В-третьих, потому что даже 
располагая уникальной, про-
рывной технологией информа-
ционного обеспечения совер-
шенствования управленческой 
деятельностью, Лаборатория 
ВГАУ не пользуется даже ми-
нимальной финансовой под-
держкой тех управленческих 
структур, в чьих интересах 
она способна работать. Хуже 
того, исполнителей этих работ 
особенно огорчает, что даже 
бесплатно представленный 
экономически важный инфор-
мационный продукт иногда 
остаётся незамеченным. 

Последний факт. Почему, 
несмотря на заблаговременно 
представленную информа-
цию о существенном дефици-
те осадков в сентябре 2014г. 
(См. «Коммуна» 19.08.2014г.), 
озимые посевы под урожай 

нынешнего года увеличились 
почти повсеместно в зоне и в 
том числе в Воронежской об-
ласти. Почему не проявлена 
осторожность в расширении 
озимого клина, что обещает 
ущерб от зря потраченных 
семян, горючего и т.д. с обре-
ченных к пересеву площадей 
– многомиллионный.

Известно, что среди десят-
ков тысяч читателей газеты 
«Коммуны» много руководи-
телей и специалистов сельско-
хозяйственных предприятий, 
которые обратили внимание 
на статью, содержавшую преду-
преждение о неблагоприятных 
погодных условиях для озимого 
сева. Но почему они проигно-
рировали это предупреждение, 
и наоборот, существенно рас-
ширили озимый клин? Откуда 
в данном случае недоверие к 
практически значимой научной 
информации, использование 
которой обещало экономию, до 
400 млн руб.?

Возможно, наших аграрни-
ков на избыточное расширение 
озимого клина подвигли значи-
тельные преимущества урожая 
озимых культур перед яровыми 
зерновыми в минувшие годы 
и забвение старой истины - 
«год на год не приходится». 
Возможно, сказались обнаде-
живающие небольшие дожди 
в последние дни августа. Но 
разве не ясно, что в подобной 
ситуации следовало хотя бы 
собрать вместе ученых и прак-
тиков для обсуждения и поиска 
решений, с учетом ожидаемой 
неопределенности погодной 
перспективы?

В том случае, с одной сторо-
ны, пришлось бы потребовать 
от ученых ответа на вопрос: 
как долго будет продолжаться 
засуха? А с другой стороны, 
если бы прогноз указал на 
долговременно засушливый 
октябрь, видимо, пришлось бы 
вырабатывать рекомендации в 
отношении того, на каких зем-
лях и по каким предшественни-
кам имеет смысл сеять озимые, 
а где этого делать не следует, 
как целесообразно изменить 
сортовой состав посевов.

Но думается, что частич-
но в случившемся повинна и 
сама наука, которая искренне 
признает, что ее возможности 
не позволяют представлять 
абсолютно точные прогно-
зы. Правда, в то время, когда 
Росгидромет и зарубежные 
метеослужбы обеспечивают 
оправдываемость долгосроч-
ных прогнозов метеоусловий 
всего в 65-72 процентах слу-
чаев, технология «ЗОНТ», 
используемая в Воронежском 
ГАУ, гарантирует 87 процентов 
правильных прогнозов. Но 
опять-таки не сто процентов.

Так что сомнения пользова-
телей прогностической инфор-
мации вполне закономерны. 
И они вправе требовать от 
науки повышения надежности 
ее информации. Но еще более 
громко они должны требовать 
от государственных структур - 
во-первых, поддержать науку 
в ее стремлении повышать ка-
чество прогностических работ, 
и, во-вторых, предусмотреть 
страхование возможных оши-
бок научной прогностики.

Нерадивые чиновники мо-
гут сказать: в условиях частной 
собственности агропроизводи-
тели должны сами финансиро-
вать развитие необходимых им 
научных исследований и стра-
ховать свои управленческие ре-
шения. Но согласиться с этим 
трудно. Прежде всего потому, 
что результаты хозяйственной 
деятельности частных пред-
приятий обязательно сказыва-
ются и на доходах бюджета, и 
на материальном положении 
того электората, который на 
выборах должен решать судьбу 
чиновников высшего звена.

Прогнозы, которые разраба-
тываются в соответствующей 
Лаборатории, многократно 
доказывали свою практиче-
скую эффективность. И не 
только при решении вопросов 
управления структурой по-
севов. Известно, что в период 
2007-2012гг. среднегодовой их 
эффект в обосновании предпо-
чтительных сроков реализации 
урожая зерновых (после убор-
ки, или весной) был определен 
в размере 450 руб. на тонне 
товарного зерна, то есть в мас-
штабах области примерно 700 
млн рублей в год.

В этой связи нельзя не вы-
разить удивления тем фактом, 
что все настойчивые попытки 
ВГАУ добиться бюджетного 
финансирования в размере 7-8 
млн руб. на совершенствование 
методологии прогностических 
исследований, неизменно за-
вершаются фигурой умолча-
ния.

Предприятий, которые хоте-
ли бы оплачивать прогнозную 
информацию, немало. Но для 
каждого из них в отдельности 
7-8 млн руб. – сумма неподъ-
емная. Наоборот, суммарно 
для областного бюджета – это 
капля в море не всегда полез-
ных расходов. Жаль, что те, кто 
утверждает областной бюджет, 
об этом не думают, а потому 
очевидные мало затратные ре-
зервы экономического успеха, 
о которых писала «Коммуна» 
перед началом озимого сева, в 
очередной раз будут утрачены. 
Не лучше ли позаботиться о 
том, чтобы впредь подобные 
утраты не повторялись?

Резерв, о котором нельзя забывать
наука и производство | Даже обладая прогнозом помесячных осадков на длительный период,  
руководители сельхозпредприятий не спешат им воспользоваться для корректировки посевных культур

Нельзя решать проблемы на уровне, на котором они возникли.
А. Эйнштейн

Осенью 2014 года, незадолго перед началом ози-
мого сева, в газете «Коммуна» была опубликована 
статья «Наука и резервы экономического успеха», 
в которой обращалось внимание на существенную 
эффективность практического использования долго-
срочных прогнозов, разрабатываемых учеными Во-
ронежского государственного аграрного университе-
та под руководством профессора Исаака Загайтова.

За счёт использования научных прогнозов можно  
существенно повысить урожайность воронежской нивы.
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Валерий МаРТоВ

Акционером петербургской 
ОЭЗ является Министерство 
экономического развития РФ. 
Всего таких зон в стране созда-
но 30, делятся они на 4 типа: 
промышленные, инновацион-
ные, туристические и логи-
стические. Общее число рези-

дентов  - почти 400 компаний. 
Петербургская зона относится 
к инновационным и имеет две 
площадки – «Нойдорф», ко-
торую посетил воронежский 
губернатор, и «Новоорлов-
ская». Их резидентами сейчас 
являются 33 компании, ещё 
четыре находятся на стадии за-
ключения соглашений. Общий 

объём инвестиций, заявленных 
организациями, превышает 30 
миллиардов рублей. Здесь уже 
создано около тысячи рабочих 
мест, а всего планируется  в 
восемь раз больше. Своим 
резидентам ОЭЗ предостав-
ляет различные налоговые 
преференции и возможность 
пользоваться собственной та-
моженной инфраструктурой. 

На территории представле-
ны четыре крупных кластера 
– приборостроение, энергоэф-
фективность, IT-технологии 
и фармацевтика. Последний 
считается самым мощным. 
Губернатору Алексею Гордееву 
показали работу двух предпри-
ятий, относящихся к данному 
кластеру - ЗАО «БИОКАД» и 
ЗАО «Фарм-холдинг». Он по-
сетил их лаборатории.

« Б И О К А Д »  я в л я е т -
ся одновременно научно-
исследовательской и произ-
водственной структурой пол-
ного цикла. Она занимается 
разработкой и производством 
биологических лекарствен-
ных средств, а также хими-
ческих дженериков в таких 
терапевтических областях, 
как онкология, гематология, 
аутоиммунные заболевания, 
вирусные инфекции и репро-
дуктивное здоровье. Продук-
товый портфель компании в 
настоящее время состоит из 30 
лекарственных препаратов, бо-
лее 40 продуктов находятся на 
разных стадиях разработки.

«Фарм-холдинг», относя-
щийся к Группе компаний 
«Герофарм», также осущест-
вляет полный цикл разработки 

лекарственных препаратов. В 
частности, здесь специализи-
руются на создании инсули-
новых продуктов и «Кортек-
сине», применяемом при раз-
личных патологиях головного 
мозга. 

Осмотрев лаборатории, 
Алексей Гордеев отметил, 
что создание Особых эко-
номических зон, подобных 
петербургской, способствует 
повышению инвестиционной 
привлекательности регионов 
и, как следствие, развитию 
экономики страны. 

В ходе двухдневной ра-
бочей поездки в Северную 
столицу губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев 
провёл также совещание на 
территории бизнес-центра 
«Оптима», принадлежаще-
го питерскому бизнесме-
ну, уроженцу Эртильского 
района Воронежской области 
Юрию Гончарову.  Ключе-
вой  вопрос – открытие  в 
Санкт-Петербурге  бизнес-
представительства Воронеж-
ской области. Юрий Гончаров 
отметил, что здесь работа-
ет много наших земляков-
воронежцев, желающих нала-
живать деловые связи с малой 
родиной.  Алексей Гордеев, 
в свою очередь, подчеркнул, 
что и среди  воронежских 
бизнесменов немало тех, кто 
заинтересован в сотрудниче-
стве с коллегами из Питера.

- Через такое представи-
тельство, имеющее бизнес-
направление, воронежские 
инвесторы смогут контактиро-
вать с представителями Санкт-

Петербурга. Одновременно те, 
кто интересуется Воронеж-
ской областью, получат здесь 
поддержку. Это существенно 
расширит наши возможности 
и позволит реализовывать со-
вместные проекты, - отметил 
губернатор. 

Глава нашего региона по-
ручил присутствующей на 
встрече заместителю председа-
теля правительства Воронеж-
ской области - руководителю 
представительства региона 
при федеральных органах го-
сударственной власти Елене 
Фаддеевой оказать консульта-
тивную и иную помощь Юрию 
Гончарову в создании петер-
бургского представительства. 
После совещания Алексей 
Гордеев посетил одно из пред-
приятий Юрия Гончарова - 
ООО «Оптима-терминал». 
Организация осуществляет 
транспортные услуги по прие-
му, переработке и дальнейшей 
отправке грузов по России 
и странам СНГ. Главным об-
разом речь идет о новых ав-
томобилях. Алексею Гордееву 
продемонстрировали площад-
ку, рассчитанную на одновре-
менное хранение более чем 
пяти тысяч машин. Терминал 
имеет подъездной путь с двумя 
локомотивами и всю необхо-
димую погрузо-разгрузочную 
технику. Как пояснил Юрий 
Гончаров, ёмкость подъездных 
железнодорожных путей по-
зволяет обрабатывать свыше 
800 вагонов груза в месяц. 
Губернатор Алексей Гордеев 
высоко оценил возможности 
бизнес-проекта.

Расширяя экономические зоны
Cотрудничество | Как уже сообщала «Коммуна»,  25 марта губернатор алексей Гордеев  
вместе с губернатором Санкт-Петербурга Георгием Полтавчеко принял участие в открытии  
IX Петербургского Партнериата малого и среднего бизнеса 
Здесь же состоялось подписание соглашения между 
правительствами Санкт-Петербурга и  Воронеж-
ской области о торгово-экономическом, научно-
техническом, культурном и гуманитарном сотруд-
ничестве. Свои подписи под документом поставили 
Алексей Гордеев и Георгий Полтавченко. А на следую-
щий день губернатор Алексей Гордеев посетил Осо-
бую экономическую зону технико-внедренческого 
типа (ОЭЗ ТВТ). 

С заботой о лесе
В лесах Воронежской об-
ласти с открытием пожа-
роопасного сезона органи-
зовано патрулирование, в 
том числе с привлечением 
сотрудников МЧС и МВД. 

Заботы по профилактике, 
обнаружению и тушению лес-
ных пожаров лягут на плечи 26 
пожарно-химических станций. 
В их составе задействовано 168 
единиц лесопожарной техники 
– тракторов, лесопатрульных 
комплексов, авторазливочных 
станций, различного оборудо-
вания и инвентаря. Текущий 
ремонт техники уже завер-
шен. Создан и запас горюче-
смазочных материалов.

Выполнять работы по про-
филактике и тушению лес-
ных пожаров доверено 196 
постоянным и 200 временным 
работникам. Федеральный 
госпожнадзор будут вести 179 
лесных инспекторов. 

Опытом поделилась 
сказкотерапевт
В Семилуках на базе школы 
N2 прошло расширенное 
заседание методическо-
го объединения учителей 
основ религиозной культу-
ры и светской этики. 

В его работе приняли уча-
стие воспитатели детских садов 
и преподаватели воскресных 
школ.

Организаторы заседания 
пригласили в качестве лек-
тора педагога-психолога, 
сказкотерапевта-практика, ме-
тодиста православного детского 
лагеря «Кристалл» Елену Ква-
сову. Она поделилась базовыми 
приёмами оживления занятий 
по духовно-нравственному 
воспитанию. 

Анатолий ХРУСТАЛЁВ. 

Вести
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Алексей Гордеев с интересом ознакомился  
с разработками петербуржцев.
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Павел ПОПОВ, кандидат исторических наук 

(Окончаниие. Начало в №№16-18, 20-32)

Настоящий «брэнд»
Обещаю читателям, что после публикации этих 

газетных заметок обнародую и полную научную вер-
сию своего исследования, со сносками на документы и 
литературу. А сейчас в заключение не могу не сделать 
лирическое отступление, а еще заявить об актуальном 
и наболевшем.

Нам досталось в наследство необычайно прекрасное, 
красивое название – Воронеж! Давайте вспомним о том, 
что слово «вороной» в русском языке всегда более роман-
тично, нежели «черный». Конь – вороной. Милые ягоды 
названы – вороняжка. Завершающая часть топонима при-
дает всему слову оттенок нежности (хотя имеем только 
внешнее созвучие со словом «нежный»).

Связь названия с самыми могущественными деревья-
ми, несущими большую энергетику, – дубами – наделяет 
его особым смыслом. Слово «Воронеж» напоминает о 
романтичной и благодатной местности, наполненной 
великими деревьями, высокими мысами и еще – жи-
вительными оврагами, где малые родники стекались в 
большую реку. В такой местности было удобно жить, 
пользоваться дарами природы и строить многие города 
(к сожалению, вырубая при этом часть леса). Слово мо-
жет свидетельствовать о большой роли, которую черные 
леса сыграли и в первом славянском градостроительстве, 
и в обороне южных рубежей России в XVI–XVII веках 
– при создании новых деревянных городов-крепостей. 
В этом слове – отзвук основания нынешнего города Во-
ронежа. Оно напоминает и об эпопее Петровского кора-
блестроения, когда вековые деревья шли на сооружение 
первого русского военного флота. Уцелевшая нагорная 
дубрава – Русский лес – и сегодня спасает воронежцев: 
во все времена года они спешат туда, чтобы отдышаться 
на природе, набрать единственно чистой воды из источ-
ника, покататься на лыжах или велосипедах или просто 
посидеть «на вылазке»…

Воронежцы должны быть исполнены большой гордо-
сти за свое название.

А ведь, по сути, слово – очень простое! Вот по-
разились бы наши предки, если бы им сказали, что со 
временем привычное слово превратится в труднейшую 
головоломку…

Совсем недавно обсуждался вопрос, каков может быть 
«брэнд», символ Воронежа. Чернозем? Бывшая «мещан-
ская столица»? Котенок с улицы Лизюкова? Высказыва-
ние Мандельштама «Воронеж – ворон, нож»? Любимая 
нецензурная фраза «Воронеж <…> догонишь»?

А ведь истинный символ Воронежа – это дуб! Или, 
может быть, пара: дуб и черная ольха!

В прошлом году прошло торжественное «открытие» 
памятника природы – самого толстого 275-летнего дуба 
в Русском лесу, в одном из оврагов на берегу водохрани-
лища (А неподалеку сберегается и уникальная одинокая 
сосна). Но этого мало. Надо беречь и лелеять каждый 
старый дуб и в лесу, и на улицах города, и делать всё для 
подрастания молодых дубков – чтобы в будущем они тоже 
смогли стать 275-летними.

С болью смотришь, как в последние годы дубрава 
редеет целыми полосами: то дороги подожмут лес, то 
для нового водопровода прорубят просеки, то развернут 
кампанию по расширенной вырубке деревьев возле линии 
ЛЭП. И в первую очередь страдают не клены и не вязы, 
а дубы, ибо они растут с краю как самые требовательные 
к солнцу. Вопреки случавшимся протестам населения  
многоэтажные новостройки наступают на парк «Динамо» 
(Центральный парк), а ведь это тоже уникальная часть 
бывшей всеобщей дубравы, причем с раритетными род-
никами, озером и ручьем, уцелевшими как раз благодаря 
лесной сени.

Замечательна идея экологических троп: дубрава 
должна служить людям, а они с удовольствием смогут по-
знавать ценность леса и древних городищ. Но настоящим 
кошмаром была идея, озвученная во время обсуждения 
этого проекта (и, конечно, не принятая): проложить 
асфальтовую трассу по самому берегу водохранилища, 
по краю дубравы. Как можно не понимать, что такое ре-
шение привело бы к местной экологической катастрофе? 
Однако оставленное в проекте строительство гостиниц 
рядом с тропами также вызывает сомнение: ведь дубы, 
примыкающие к любой застройке, болеют, хиреют и в 
итоге гибнут.

Посмотрите: не в проекте, а в реальности давно суще-
ствует популярная и прекрасная народная экологическая 
тропа: на самом берегу, от санатория имени Горького до 
всеми любимого источника возле Рыбачьего поселка. Но 
какими препятствиями и антиприродными уродствами 
она обставлена: бетонным откосом водохранилища, 
колючими ограждениями водокачки… Конечно, водо-
качка – тоже сверхактуальна. Но почему бы не доставить 
гуляющим элементарные удобства, не устроить на бетоне 
хотя бы неширокую, но ровную бетонную тропу (не под 
45-градусным наклоном)? Почему бы не пожалеть ольху 
у песчаной части тропы (много хороших деревьев выру-
блено в 2011 году)?

В этой связи самых добрых слов заслужило обще-
ство «Вантит» (оно назвало себя именем одного из 
известных славянских городов). Активисты «Вантита» 
постоянно убирают мусор из дубравы и каждый раз 
встают на ее защиту, когда прокладка водоводов угро-
жает городищам или когда обсуждается проведение 
окружной автодороги через лес или вообще начинается 
любая непозволительная рубка. Их примеру обязан 
последовать весь город!

Каверзное слово – 
«Воронеж»

Взгляд В истОрию

Дуб-памятник в Русском лесу.

Сложно сказать, 
замышляли ли это 
изначально в дирекции 
Камерного, но так 
сложилось, что уже 
вторая открывшаяся 
здесь выставка 
знакомит с творчеством 
театральных художников. 
Работы Юрия Кононенко 
посмотрели более 
семи тысяч человек. 
Продолжение следует. 

Виталий ЧерникОВ

Работы Ольги Кулагиной 
находятся в собраниях музеев 
Москвы, Нижнего Новгорода, 
Вятки, Череповца, в галереях 
и частных коллекциях Пари-
жа, Брюсселя, Нью-Йорка, 
Сиднея. Она участвовала в 
создании более чем 200 спек-
таклей, а в нашем городе свои 
работы показывает впервые. 
Хотя в числе режиссёров, с 
которыми она сотрудничала 
(например, Сергей Женовач, 

Борис Наравцевич, Евгений 
Каменькович),  был и вороне-
жец Михаил Бычков: любите-
ли театра наверняка помнят 
поставленный в Камерном 
«Маскарад». В новом здании 
этого театра Ольга Кулагина 
показала свой цикл «Двенад-
цатая ночь», вдохновлённый 
шекспировской пьесой. 

- Она писалась для послед-
ней ночи перед постом, для 
последнего карнавального 
представления. Такая пьеса 
обязательно должна была быть 
яркой. Судьба моя сложилась 
так, что года два я работала 
над шекспировским «Сном в 
летнюю ночь»; этот проект не 
состоялся, и тут же мне пред-

ложили «Двенадцатую ночь». 
Я снова была погружена в эту 
атмосферу, но снова ничем это 
не кончилось. А  страсти-то у 
меня уже накопились, поэтому 
нужен был выход. 

Результатом стал цикл кар-
тин, созданных «в формате» 
абстракционизма и словно 
бы и не очень-то связанных 
с Шекспиром. Кулагинские 
краски сочны, ярки и, как вы-
разился кто-то из моих коллег, 
«праздничны». 

Художница на открытии 
выставки делилась рассужде-
ниями о том, что «в живописи 
есть возможность очищения от 
текста. Можно приблизить зри-
теля к живописи с той стороны, 
с которой к нему подходит 
музыка.  Когда не нужно слов, 
а открываются чувственные 
каналы. Абстракция помогает 
найти эти точки соприкоснове-
ния живописи и органов чувств 
человека». 

В стенах Камерного твор-
ческая жизнь бурлит. В день, 
когда открывалась выставка, 

худрук театра Михаил Бычков 
и его соратники поделились с 
журналистами ближайшими 
планами. Будут здесь и чит-
ки пьес, и лекции, и новые 
спектакли. Когда эта статья 
выходит, на малой сцене уже 
состоялась премьера «Сокры-
того в листве» по рассказам 
Рюноскэ Акутагавы. Точнее, 
одна из премьер. Как расска-
зал режиссёр Илья Носоченко 
– дипломник Российского 
университета театрального 
искусства, постановку предпо-
лагается играть  в двух версиях, 
с двумя разными актёрски-
ми составами, это, по сути, 
два разных спектакля. Вскоре 
зрители увидели ещё один, 
театрально-музыкальный, про-
ект – «Fragile/Хрупкое». По 
словам автора идеи, актрисы 
Елены Лукиных, в основе – 
песни на французском, англий-
ском, русском языках. Все они 
– о разных состояниях люб-
ви. Аранжировки выполнены 
композитором и музыкантом 
Ярославом Борисовым. 

Абстрактные сны в «Двенадцатую ночь» 
Вернисаж | В Воронежском Камерном театре художница Ольга Кулагина 
показала свой цикл, вдохновлённый произведениями Шекспира 

Актёр Камиль Тукаев и Ольга Кулагина.
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Виталий ЧерникОВ

Интересно, что на презента-
ции сборника, что состоялась в 
книжном клубе «Петровский», 
даже известные местным лю-
бителям поэзии стихи в ав-

торском исполнении звучали 
не совсем так, как прежде. Ка-
залось, что автор после того  
как стихи стали книгой, уже 
отстранился от написанного, 
в интонации стала ощутимей 
самоирония – не столько над 

текстом, сколько, может быть, 
над собой из 2005 года. 

Стихи Дудукиной читали 
в тот вечер и её друзья, в том 
числе «коллеги по цеху». В их 
числе – Галина Умывакина, 
Дина Баринова, Родион При-
лепин, Полина Синёва. 

- А вы заметили, что каждый 
выбрал стихи себе по духу, и 
получились разные авторы? 
Очень разные! – поделилась с 
залом своими впечатлениями 
московская поэтесса Дана Си-
дерос. Действительно, Галина 
Умывакина читала: 

Случается, что врачи 
говорят: «Увы», - 

И руки твои опускаются вдоль
по швам. 

И это тот самый итоговый
«полный швах», 

И перед самим собой 
не сносить теперь головы. 

А Родион Прилепин – о 
городе, который «весь пропах 
выхлопными газами автоза-
ков». Городе, в котором «есть 
суды, не заслуживающие веры» 
и «демон по кличке «ОМОН». 

Теперь уже мало кто из зна-
комых с её творчеством по-
верит, что автор этой книги 
не родилась в Воронеже. Этот 
город пришёлся ей впору! И 
стихи здесь пишут, и даже есть 
кому ходить в театр... 

Открывая презентацию 
сборника, ведущий вечера, ди-
ректор арт-группы «Квадрат» 

Дмитрий Большаков рассказал 
о том, что «В этом городе» Лена 
Дудукина посвятила светлой 
памяти Леонида Диденко: 

- Лёня – один из соучреди-
телей арт-группы «Квадрат». 
Он был нашим литературным 
наставником. Человеком, ко-
торый смотрел далеко вперёд 
и заранее намечал литератур-
ные, поэтические горизонты, 
которые нам предстояло вместе 
покорить. 

Хочется надеяться, что лю-
дей, готовых противостоять 
окружающей дикости – хотя 
бы стихами, статьями, книгами, 
не станет со временем меньше. 
И кто-то займёт пустующее в 
строю место – книг для этого 
всё-таки недостаточно. 

Между социальным и экзистенциальным 
Год литературы | В Воронеже прошла презентация поэтического сборника Лены Дудукиной 
«В этом городе» – так названа книга, выпущенная 
издательским домом «Фауст» при поддержке Мини-
стерства культуры РФ и Союза российских писате-
лей. Поскольку у Лены эта книга первая, вошли в неё 
тексты, написанные ещё в начале века. Как пишет 
автор в предисловии к своему сборнику, «…в моло-
дости всё же стоит издаваться – вопреки советам 
старших, – чтобы открещиваться публично от этих 
изданий, втайне ликуя. Что всё мелодраматичное 
юношеское ты таки предъявил. И выдохнул. И – с 
новым вдохом отправился дальше». 
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Проверка навыков общения 
и произношения будет добро-
вольной. При этом за успешную 
сдачу устного экзамена можно 
получить дополнительные 
двадцать баллов. Письменная 
часть оценивается максимум в 
80 баллов. Устная часть состоит 
из четырех заданий разного 
уровня сложности, рассчитан-
ных на демонстрацию навыков 
спонтанной речи. По словам 
министерских чиновников, 
общаться, отвечая на вопро-
сы, придётся с компьютером. 
Эксперты оценят знания по 
аудиозаписи. Обязательной 
устная часть должна стать к 
2020 году.  

В Воронежской области, по 
предварительным данным, ино-
странный язык выбрали 750 
выпускников.  Подавляющее 
большинство – 95 процентов 
– заявили о готовности сдать 
сразу две части. Как рассказа-
ли в областном департаменте 
образования, для этих целей 
будут приобретены шумопо-
глощающие наушники и шумо-
подавляющие микрофоны. 

Да, вот ещё что. В ны-
нешнем году из контрольно-
измерительных материалов по 
литературе, русскому языку и 
математике исключили пункт 
«А». Тот, где давались варианты 
ответов. В следующем учебном 
году, как заверил министр об-
разования Дмитрий Ливанов, 
они исчезнут из КИМов и по 
другим предметам. 

Ошибки юноши  
свершают

В начале учебного года со-
трудники Рособрнадзора озву-
чили наиболее часто встре-
чающиеся экзаменационные 
ошибки, а также рассказали о 
том, кто чаще всего их совер-
шает и по каким предметам. 
Признаюсь, их выводы меня 
удивили. Оказывается, девочки 
сдают ЕГЭ лучше мальчиков. 
Юноши сильней только в ма-
тематике. Здесь средний балл 
у них равен - 44,2, тогда как у 
представительниц прекрасного 
пола - 44. По физике – у дево-
чек - 46,7, у мальчиков – 45, по 
информатике - 59,2 и 56,4; по 
географии - 53,8 и 52,3 соответ-
ственно. Не отстают выпускни-
цы и в знании  гуманитарных 
предметов. Наибольший раз-
рыв зафиксирован в русском 
языке - 65, 7 балла против 58,6 
– и литературе - 55 и 45,9.

Теперь, собственно, об ошиб-
ках. На сайте Федерального 
университета педагогических 
измерений (ФИПИ) я на-
шла информацию о самых 
распространенных промахах 
выпускников 2014 года. Тща-
тельный анализ работ по обще-
ствознанию сотрудниками 
ФИПИ показал, что большин-
ство ребят слабо разбираются 
в вопросах функционирования 
общественных институтов, в 
первую очередь, государства. 
Плохо знают положения Кон-
ституции РФ в области право-
вого статуса гражданина, основ 
государственного устройства 
страны, полномочий высших 
должностных лиц и органов 
власти. Кроме того, знания 
школьников носят фрагмен-
тарный характер. Поэтому, 
отвечая на вопрос по обще-
ствознанию, они с большим 
трудом применяют информа-
цию, полученную на других 
уроках. А вот разбор экзамена-
ционных материалов по био-
логии показал слабое знание 
выпускниками состава ДНК и 
РНК, процессов деления кле-
ток. В то же время, в генетике 
школьники стали разбираться 
лучше. Отвечая на вопросы 
ЕГЭ по химии, затруднялись 
вспомнить свойства неоргани-
ческих веществ, испытывали 
сложности с идентификацией 
органических веществ. 

Из курса истории одиннад-
цатиклассники плохо усвоили 
события первой половины XX 
века, а именно – Гражданской 
войны, особенности внутри-
партийной борьбы и формиро-
вания личной власти Сталина. 
Сдающим ЕГЭ по литературе 
сложно выполнить вторую 
часть, где размещены задания 
с кратким ответом. Вчераш-
ние ученики придумывают 
свои литературоведческие 
термины, не могут правильно 
определить стихотворный раз-
мер и путаются в различных 
понятиях. Экзаменаторы по 
английскому языку пришли 
к выводу, что хуже всего вы-
пускники знают грамматику 
и лексику, при этом задание 
на чтение и аудирование щел-
кают, как орехи. 

Посмотрела и аналитиче-
ские записки, составленные 
по итогам ЕГЭ по математи-
ке и русскому языку. По тем 
предметам, по которым в про-
шлом году пришлось снижать 
минимальный порог, чтобы 
школьники смогли получить 
аттестаты. Эксперты института 

выделили следующие ключе-
вые проблемы неуспешности 
сдачи экзамена по математике. 
Здесь – неумение читать, пони-
мать и анализировать условие 
задачи, решать базовые задачи, 
требующие применения мате-
матики в жизненных ситуаци-
ях. У определённой части вы-
пускников не сформированы 
наглядные геометрические 
представления, выявлены от-
сутствие графической куль-
туры, неумение искать пути 
решения задач, неспособность 
применять стандартные алго-
ритмы в измененной ситуации, 
находить и исправлять ошибки 
в собственных рассуждениях 
и алгебраических преобра-
зованиях и в вычислениях. 
Что касается русского языка, 
то тут больше всего ошибок, 
связанных с употреблением 
глагола и его форм, наречий, 
частиц. Много грамматико-
синтаксических ошибок, на-
пример, в согласовании под-
лежащего. Большую проблему 
доставила орфография. Пута-
ница возникла с написанием 
гласных в личных окончаниях 
глаголов, в суффиксах суще-
ствительных, прилагательных, 
непроизносимых согласных. 
Часто встречались ошибки в 
слитном, раздельном или де-
фисном написании слов, Н или 
НН в суффиксах прилагатель-
ных, причастий, наречий. Не-
редко школьники употребляли 
слова в несвойственном им зна-
чении, ошибались при употре-
блении омонимов, антонимов, 
синонимов, немотивированно 
использовали просторечную 
лексику, диалектизмы и жар-
гонизмы.  

Статистика  
по-прежнему знает всё

Как бы определённая часть 
нашего общества не относилась 
к ЕГЭ, статистика показывает, 
что большинство жителей стра-
ны уже привыкла (или смири-
лась) с этой формой проверки 
знаний. Судите сами. 

По данным Всероссийского 
центра изучения общественно-
го мнения (ВЦИОМ), в 2013 
году 50 процентов опрошенных 
россиян считали подтасовку 
результатов ЕГЭ общей прак-
тикой. На вопрос: «А что вы 
лично   посоветовали бы из-
менить в процессе подготовки, 
сдачи и дальнейшем исполь-
зовании результатов ЕГЭ?»  
– 17 процентов наших граждан 
предложили вернуть прежнюю 

систему экзаменов. От 4 до 6 
процентов убеждены, что не-
обходимо ужесточить контроль 
сдачи экзамена и  тщательно 
проработать методику. 

В январе 2015 года ВЦИОМ 
снова обратился к россиянам 
по поводу ЕГЭ. За два года 
отношение населения страны к 
Единому госэкзамену несколь-
ко изменилось. Большинство 
родителей выпускников (58 
процентов) и студентов (66 
процентов) убеждено, что при 
поступлении в вуз ключевую 
роль играют результаты ЕГЭ, а 
не прочие факторы. 43 процен-
та наших сограждан считают, 
что объединение выпускных 
школьных и вступительных 
университетских экзаменов 
в систему ЕГЭ позволило об-
легчить поступление в вузы. 
Наибольшую поддержку на-
селения (от 71 до 83 процен-
тов) получили следующие 
нововведения Рособрнадзора: 
возможность пройти аттеста-
цию сразу после завершения 
курса по предмету, возмож-
ность круглогодичной пере-
сдачи госэкзаменов, введение 
двух уровней сложности ЕГЭ 
по математике – базового и 
профильного. Предложенные 
меры помогут повысить уро-
вень объективности оценки 
знаний школьников, считают 
70 процентов жителей страны. 
А половина всех опрошенных в 
ходе всероссийского исследо-
вания полагает, что благодаря 
новшествам в системе ЕГЭ 
высшее образование станет 
более доступным. 

Сегодня на сайте ФИПИ 
опубликованы результаты 
ответов на вопрос о правиль-
ности и разделения экзамена 
по математике по уровням 
подготовки и необходимости 
проверки знаний по такому 
принципу в 2016 году. Треть 
опрошенных уверена, что нуж-
но вернуться к ЕГЭ по мате-
матике на одном уровне, как 
было раньше. Другая треть 
посетителей сайта считает, 
что лучше сохранить возмож-
ность выбора одного из двух 
или обоих вместе уровней 
ЕГЭ по математике. Почти 
столько же – 29 процентов 
– говорит, что базовый ЕГЭ 
должен быть обязательным 
для всех, а профильный следу-
ет сдавать по желанию, после 
базового. Десять процентов 
заявили, что следует разре-
шить сдавать ровно один ЕГЭ 
по математике: базовый либо 
профильный. 

Три балла по математикеКачеству  
жизни пожилых –  
особое внимание
Всероссийский форум социальных 
работников прошёл 27 марта в Ярославле 
по инициативе партии «Единая Россия»
роман ТрОфиМОВ

Воронежскую делегацию на форуме возглавил секретарь 
регионального отделения, член Генерального совета партии 
«Единая Россия», заместитель председателя областной думы 
Владимир Нетёсов. 

– В Воронежской области успешно реализуются инноваци-
онные социальные технологии, – рассказал Владимир Нетё-
сов. – Именно в 
нашем регионе 
был разрабо-
тан и осущест-
влен пилотный 
проект строи-
тельства совре-
менных домов-
и н т е р н а т о в 
для пожилых и 
инвалидов. Их 
возведение на-
чалось в 2011 
году. Сегодня 
в области дей-
с т в у ю т  у ж е 
четыре таких 
у ч р е ж д е н и я , 
вскоре  зара-
ботает пятое. 
Здесь созданы все условия для того, чтобы пожилые люди 
чувствовали себя как дома.

В рамках работы дискуссионных площадок и в кулуарах 
представители воронежской делегации поделились своим 
опытом, обменялись идеями с коллегами.

По словам директора Липовского дома-интерната для пре-
старелых и инвалидов Валентины Ереминой, открытие домов-
интернатов дало новый импульс развитию села: появилась 
возможность трудиться в достойных условиях, молодёжь стала 
интересоваться жизненными перспективами после получения 
профессионального образования вернуться домой, в целом 
меняется облик села.

Директор КУ ВО «Управление социальной защиты на-
селения Советского района г.Воронежа» Любовь Шабанова 
отметила, что много предложений было высказано по редак-
ции нового Закона «Об основах социального обслуживания», 
вступившему в силу с 1 января 2015 года. 

– Это беспрецедентный случай, когда нормативному акту, 
который действует чуть меньше трех месяцев, уделяется столь-
ко внимания, – отметила Шабанова.

– Многие предложения, прозвучавшие на форуме, в том 
числе и от участников воронежской делегации, были под-
держаны председателем Правительства РФ, председателем 
партии «Единая Россия» Дмитрием Медведевым, – отметил 
в завершение работы форума лидер воронежских «единорос-
сов» Владимир Нетёсов. – Это касается продления программы 
материнского капитала, строительства учреждений для ухода 
за людьми преклонного возраста по типовым проектам, реа-
лизации партийных проектов «Доступная среда», «Качество 
жизни. Здоровье. 

Самую подробную информацию о ходе Всероссийского 
форума социальных работников можно прочитать на сайте 
voronezh.er.ru.

АКция

Заместитель председателя областной 
думы Владимир Нетёсов.

Сборная колонии – 
чемпион 
С начала 2015 года на 
базе детской юношеской 
спортивной школы 
Боброва проходят 
районные соревнования 
по волейболу. 

В состязаниях принима-
ют участие команды пред-
приятий и организаций 
города и района, в том чис-
ле и команда сотрудников 
Бобровской воспитатель-
ной колонии. Сборная ко-
лонии, победитель перво-
го тура среди городских 
команд, завоевала первое 
место у сильнейшей коман-
ды сельской группы, став 
абсолютным чемпионом. 
Победителю вручён пере-
ходящий Кубок главы ад-
министрации Бобровского 
муниципального района. 

И живопись,  
и декоративно-
прикладное  
искусство
В отделе эстетического 
воспитания 
россошанской 
межпоселенческой 
библиотеки имени 
Алексея Прасолова 
открылась выставка 
работ художницы, 
мастера декоративно-
прикладного искусства 
Любови Копань. 

Здесь представлено око-
ло 130 работ – как самой 
художницы, так и учащих-
ся изостудии «Этюд», в 
которой занимаются люди 
разных возрастов – от дет-
садовцев до людей пенси-
онного возраста, сообщает 
сайт администрации района. 
Наряду с живописью демон-
стрируются бисероплетение, 
резьба по дереву, батик, сме-
шанные техники. 

Василий ЧерноусоВ, 
Анатолий ХрусТАЛЁВ.

Вести
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 600 тыс. руб. Торг уместен.

Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru

ОАО «Домостроительный комбинат»
проводит 

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛОГО ДОМА,
расположенного по адресу:

ул. Артамонова, 34/4 (ул. Артамонова, стр. поз. 12). 

Дата заселения - 10.04.2015. Начало заселения - в 9 часов 00 минут.
При себе необходимо иметь паспорт  

и правоустанавливающие документы.
Справки по тел. (473) 263-99-77  

с 8 часов 30 минут до 17 часов 30 минут.
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Совет директоров Открытого акционерного общества 
Молочный комбинат «Воронежский» (место нахождения 
Общества: Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, ул. 
45-й Стрелковой дивизии, д.259) уведомляет о проведении 
внеочередного  Общего собрания акционеров ОАО Молочный 
комбинат «Воронежский» 30 апреля 2015 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой ди-
визии, д. 259. 

Начало собрания: 10 часов 00 минут. 
Форма проведения: Собрание (совместное присутствие 

акционеров для обсуждения вопросов повестки и принятия 
решений по вопросам, поставленным на голосование).

Список   акционеров,   имеющих   право   на  участие  
во внеочередном Общем собрании акционеров, составлен 
на основании  данных реестра акционеров ОАО Молочный 
комбинат «Воронежский» на конец операционного дня 20 
апреля 2015 г.

Регистрация участников собрания будет проводиться  Счет-
ной комиссией  30 апреля 2015  г. с 9 часов 00 минут по адресу:  
г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259.

Для регистрации участник собрания предъявляет:
* акционер (физическое лицо) - документ, удостоверяющий 

личность; 
* представитель акционера (физического лица) - доверен-

ность от имени акционера и документ, удостоверяющий лич-
ность представителя; 

* представитель акционера (юридического лица) - доверен-
ность от имени юридического лица и документ, удостоверяю-
щий личность представителя; 

* руководитель юридического лица, являющегося акционе-
ром общества, - документ, подтверждающий его полномочия на 
участие в собрании, и документ, удостоверяющий личность; 

* правопреемники лиц, включенных в список лиц, имеющих 
право на участие в собрании, представляют также документы, 
подтверждающие полномочия правопреемников. 

Повестка дня внеочередного общего  
собрания акционеров: 

1. Об одобрении сделки по внесению изменений в сделку 
с заинтересованностью – Дополнение №1 от 18.03.2015 к 
Договору поручительства № 030/0523Z/14 от 13.10.2014, 
подписанное с АО ЮниКредит Банк в качестве обеспечения 
исполнения  обязательств ООО «СХП Новомарковское» по 
Соглашению о специальных условиях предоставления револь-
верной линии для осуществления документарных операций  
№ 030/0168L/14 от 13.10.2014 в редакции Дополнения №1 
от 18.03.2015.

В соответствии с ФЗ «Об акционерных обществах» сообща-
ем, что акционеры, не принявшие участия в голосовании по  
вопросам повестки дня или голосовавшие против, приобрета-
ют право требовать выкупа принадлежащих им акций. Выкуп 
акций будет производиться в соответствии с требованиями 
ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об акционерных обществах» по цене 2000 
рублей за одну обыкновенную акцию. Стоимость утверждена 
советом директоров общества на основании данных оценки, 
произведенной независимым  оценщиком.

С информацией (материалами), представляемыми при 
подготовке к собранию, можно ознакомиться начиная с 30 
марта 2015  года в помещении ОАО Молочный комбинат 
«Воронежский» по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й Стрелковой 
дивизии, д.259 (административно-правовой отдел).

Телефон для справок: (473) 242-53-39.

Совет директоров 
ОАО Молочный комбинат «Воронежский».

На правах рекламы.

Сообщение о проведении
ВНеОчереДНОгО ОбщегО СОбрАНия АкциОНерОВ

ОАО Молочный комбинат «Воронежский»

объявление о проведении 
очередного собрания аКционероВ

открытого акционерного общества 
«Электроприбор», 

расположенного по адресу:  
394071, г.Воронеж, ул.20-летия октября, д. 59. 

Собрание акционеров состоится 21 апреля 2015г. в 10 часов 00 минут  
по адресу: 394071, г.Воронеж, ул.20-летия Октября, д.59 (здание столовой, 
конференц-зал, 3-й этаж).

Повестка дня
1. Утверждение бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о финансовых 

результатах за период с 1 января по 31 декабря 2014 года.
2. Утверждение годового отчета Общества за 2014 год.
3. Утверждение распределения прибыли Общества по результатам деятель-

ности за 2014 год.
4. О размере дивидендов по акциям каждой категории (типа); форме их 

выплаты, дате, на которую определяются лица, имеющие право на получение 
дивидендов по результатам деятельности Общества за 2014 год.

5. Утверждение аудитора Общества.
6. Избрание совета директоров Общества.
7. Избрание ревизионной комиссии Общества.

С материалами собрания акционеры могут ознакомиться в течение 20 дней до 
даты проведения собрания с 9 часов 00 минут до 12 часов 00 минут по адресу: 
394071, г.Воронеж, ул.20-летия Октября, д.59, кроме выходных и праздничных 
дней, а также во время проведения годового общего собрания акционеров.

Список акционеров для участия в собрании будет составлен по состоянию 
на 29 марта 2015г.

Регистрация участников будет проводиться в 9 часов 00 минут в день и по 
месту проведения собрания.

Для регистрации участникам при себе иметь следующие документы:
* акционеру общества - паспорт;
* представителю акционера - паспорт и доверенность, заверенную в уста-

новленном законодательством Российской Федерации порядке.
На правах рекламы.

Открытое акционерное общество «Прогресс»
(ОГРН 1033600043993, ИНН 3666026568, КПП 366601001),

расположенное по адресу:  394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 52,
сообщает о проведении 

Внеочередного общего собрания акционероВ 
в форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня  

и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.
Форма проведения внеочередного общего собрания – собрание.           
Место проведения внеочередного общего собрания - 394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 52.
Дата проведения внеочередного общего собрания –  27 апреля 2015 г.
Время начала проведения собрания – 10 часов 00 минут.
Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем собрании, – 9 часов 00 минут.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании акционеров, составлен по 

состоянию на 1 апреля 2015 г.
Повестка дня:
1. О дивидендах по итогам финансово-хозяйственной деятельности за I квартал 2015 г.
Лица, имеющие право на участие в общем собрании акционеров, могут ознакомиться с информацией 

(материалами) годового общего собрания акционеров по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 52, 
ежедневно с 9 часов 00 минут  до 16 часов 00 минут, кроме субботы и воскресенья, в течение 20 дней до 
даты проведения годового общего собрания.

Участникам внеочередного общего собрания при себе необходимо иметь паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, а правопреемникам и уполномоченным представителям – также документы, 
удостоверяющие их полномочия. 

Совет директоров ОАО «Прогресс».На правах рекламы

Кредитный потребительский кооператив 
«Кредитный союз «ВКБ-Кредит»,

находящийся по адресу: г. Волгоград, ул.Качинцев, 63, сообщает о том, что 23 мая 2015 года 
в 11 часов 00 минут по адресу: г. Волгоград, ул.Качинцев, 63, состоится 

ОчереДНОе Общее СОбрАНие ПАйщикОВ 
в форме собрания уполномоченных

Повестка дня:
1. Утверждение решений правления о прие-

ме граждан в члены и исключении из членов 
КПК «Кредитный союз «ВКБ-кредит».

2. Рассмотрение и утверждение годового от-
чета Правления Кооператива за 2014г.

3. Рассмотрение и утверждение годового 
отчета Председателя Правления Кооператива 
за 2014г.

4. Рассмотрение и утверждение годового 
отчета Комитета по займам Кооператива за 
2014г.

5. Рассмотрение и утверждение годового 
отчета Контрольно-ревизионного органа (На-
блюдательный совет) за 2014г.

6. Утверждение отчета об исполнении сметы 
доходов и расходов на содержание Коопера-
тива за 2014 финансовый год.

7. Утверждение сметы доходов и расходов 

на содержание Кооператива на 2015 финан-
совый год.

8. Утверждение годового баланса.
9. Утверждение положения о порядке предо-

ставления займов членам КПК «Кредитный 
союз «ВКБ-кредит». 

10. Утверждение положения о порядке и 
условиях привлечения денежных средств чле-
нов КПК «Кредитный союз «ВКБ-кредит».

11. Утверждение организаций, оказываю-
щих бухгалтерские, юридические услуги и 
услуги по предоставлению КПК «Кредитный 
союз «ВКБ-кредит» в аренду помещений.

12. Разное.
13. С информацией и документами повестки 

дня можно ознакомиться по адресу: г. Волго-
град, ул.Качинцев, 63, по телефону 8 (8442) 
98-98-22. 

На правах рекламы.

ФУтбОЛ

максим сКВорцоВ

В двух последних контрольных матчах «Факел» не забивал, 
довольствовавшись двумя нулевыми ничьими в поединках с 
«Сатурном» (Раменское) и омским «Иртышом». На этот раз 
удалось вновь отстоять свои ворота в неприкосновенности, 
но при этом одержать минимальную победу. Ее обеспечил 
молодой полузащитник  воронежцев Алексей Турик. На 11-й 
минуте встречи Ревякин  вбросил мяч из-за боковой линии в 
штрафную площадь соперника, последовала скидка на Турика, 
и хавбек «Факела» неотразимо пробил головой. 

«Факел» владел инициативой вплоть до 75-й минуты, а 
концовка осталась за «Зенитом», который как ни старался, так 
и не смог распечатать ворота Саутина. Сделать это помешала 
уверенная игра воронежцев в обороне. 

Из клубного лазарета к отчетному поединку вернулись в 
строй Могилевский, Бекетов и Альшин. Среди травмирован-
ных остается только лучший игрок команды Николай Жиляев, 
но и он, вероятно, вернется в строй к 10 апреля, когда возобно-
вится первенство России в зоне «Центр». «Факел» в этот день 
будет играть в Липецке, а «дерби» с «Металлургом» всегда 
отличаются битвой «не на жизнь, а на смерть» независимо 
от того, на каких позициях в турнирной таблице находятся 
команды. 

Павел Гусев, главный тренер «Факела»: «Было много борь-
бы, никто не хотел уступать. Я доволен самоотдачей игроков, но 
есть претензии к защитникам. В целом атаки нашей команды 
смотрелись хорошо, могли забить и больше. Обязан был от-
править мяч в сетку Сушкин, но не использовал свой шанс, 
находясь в пяти метрах от ворот».

Последний «спарринг» «Факел» провел 30 марта. Его со-
перник – «Нефтехимик» (Нижнекамск), которого воронежцы 
уже обыгрывали на предыдущем сборе в Крыму - 2:1. «Факел»: 
Саутин, Строев, Могилевский, Ревякин, Дранников, Альшин 
(Василенко, 80), Мурнин (Коробов, 81), Бекетов, Турик, Ми-
чуренков (Сушкин, 69), Бирюков. 

«Зенит» побит,  
но не питерский
«Факел» (Воронеж) – «Зенит-Ижевск» (Ижевск) – 1:0

КРИМИНАЛ

грибановским районным судом вынесен обвини-
тельный приговор 63-летнему Николаю Сорокину. 
Он осуждён за организацию заказного убийства 
фермера – депутата Совета народных депутатов 
Терновского района. 

анатолий КруглоВ

Суд установил, что в начале октября 2013 года Николай 
Сорокин из чувства личной неприязни и с целью получения 
земельных долей фермера решил совершить его убийство. Он 
предложил своему знакомому 50-летнему Николаю Копытину, 
испытывавшему материальные трудности, совершить убий-
ство. Естественно, за денежное вознаграждение. Тот пообе-
щал подыскать исполнителя, орудие преступления и помочь 
киллеру скрыться с места происшествия. 

На роль исполнителя согласился тридцатилетний Сергей 
Пузанов. Организатор убийства пообещал пособнику и ис-
полнителю 2,5 миллиона рублей и автомобиль «Шевроле 
Нива». Николай Сорокин предоставил Николаю Копытину 
и Сергею Пузанову информацию о личных данных потер-
певшего, месте его жительства, особенностях деятельности, 
автотранспорте. 

И вот 27 октября 2013 года, около 21 часа, соучастники 
прибыли на автомобиле к дому депутата. Увидев депутата, 
Сергей Пузанов дважды выстрелил из огнестрельного оружия 
и молниеносно скрылся с места преступления. Сергей Пузанов 
и Николай Копытин были вскоре задержаны сотрудниками 
правоохранительных органов – местные жители заметили 
незнакомый автомобиль, который продолжительное время 
маячил на повороте автодороги, ведущей к селу. 

Убийство по найму, организованное Николаем Сороки-
ным, не было доведено до конца, так как жертву оперативно 
доставили в больницу, там ему оказали квалифицированную 
медицинскую помощь. 

Подсудимый Николай Сорокин свою вину не признал. 
Тем не менее суд посчитал доказательства, представленные 
государственным обвинителем, достаточными для вынесения 
обвинительного приговора. Суд также поддержал позицию 
представителя прокуратуры, настаивавшего на том, что ис-
правление Николая Сорокина возможно только в условиях 
его изоляции от общества. Суд признал Николая Сорокина 
виновным и приговорил к лишению свободы на десять лет с 
отбыванием наказания в исправительной колонии строгого 
режима. 

Киллер вышел  
на тропу…

Воронежский стендап-клуб 
молод и амбициозен, как и его 
участники. Однако, несмотря 
на свою непродолжительную 
историю, прорваться на вы-
ступления местных юмористов 
– задача не из лёгких.  Нужно 
заранее бронировать места, 
так как желающих столько, 
что некоторые зрители стоят в 
проходах. За час до выступле-
ния билетов не достать даже на 
стоячие места. 

– Мы уже в третий раз пы-
таемся к вам попасть, да всё 
никак, – жалуются билетёру 
девушки и с завистью смотрят 
на входящих в зал. 

Администратор на это толь-
ко пожимает плечами и гово-
рит, что и на следующее вы-
ступление половина билетов 
уже забронирована.

Публика на концертах до-
вольно разношёрстная, прав-
да, по наблюдениям самих 
актёров, людей в  возрасте 
«за тридцать» становится всё 
больше. Это и неудивитель-
но, так как ребята шутят по-
взрослому и профессионально. 
Они стремятся к тому, чтобы 
их юмор был социальным, 
актуальным и острым. Отбор 
шуток – особая процедура. 
Каждая хохма проходит через 

несколько инстанций. Глав-
ным критиком на всеобщем 
голосовании избран Игорь 
Тарлецкий, которого уважают 
за дотошное отношение к де-
талям и опыт – он уже давно 
играет в КВН и пишет сцена-
рии. А проверку «на возраст» 
шутки проходят под строгим 
надзором директора клуба 
Геннадия Бобкина, так как он 
является самым старшим и 
опытным членом команды и 
может точно сказать, что рас-
смешит взрослого человека, а 
что покажется нелепостью. 

– Каждый в нашем коллек-
тиве готов к критике, –  рас-
сказывает участник проекта 
Владислав Бараев, – неко-
торые даже обижаются, если 
их остроты не подвергаются 
«разносу» со стороны ребят. 
Потому что самое ужасное – 
это не когда тебя ругают на 
репетиции, а когда, выступая 
на сцене, на лице зрителя ты 
не видишь улыбки. Быть не-
смешным – страшней любой 
критики. 

В последнее время с ростом 
популярности различных 
телевизионных юмористи-
ческих передач желающих 
попробовать себя в этом жан-
ре становится всё больше. 
Вдохновившись головокру-
жительным успехом Гарика 

Харламова или Павла Воли, 
молодые люди тянутся на сце-
ну. Нередко такой опыт ока-
зывается плачевным. Чтобы 
помочь всем желающим стать 
настоящими юмористами, 
воронежский стендап-клуб 
открыл собственную школу, 
которая проводит бесплатные 
занятия в Доме молодёжи. 
Сначала собралась группа 
из восьми человек, но потом 
оказалось, что желающих на-
много больше. В итоге сейчас 
на занятия ходит около двад-
цати человек. 

– Ты в жизни и ты на сцене 
– это разные состояния, – де-
лится член клуба Александр 
Долгополов. – Допустим, если 
хочешь рассказать про людей, 
неуверенных в себе, что назы-

вается, размазня, то должен в 
себе найти хотя бы в зачаточ-
ном состоянии эти качества, 
проанализировать, гипербо-
лизировать их, а затем уже 
выложить на суд публики. Вот 
тогда это будет смешно. 

Однозначного рецепта, как 
стать смешным на сцене, нет. 
Однако воронежские стенда-
перы уверены, что хороший 
юморист должен обязательно 
быть добродушным, эруди-
рованным, а также обладать 
умением подмечать бытовые 
детали. 

По словам самих комиков, 
шутки только тогда получают-
ся, когда над ними системати-
чески работают. Для себя они 
поставили планку – выступать 
еженедельно. Поэтому и ра-

ботают над своей программой 
ежедневно, чтобы каждый 
четверг выходить к зрителю с 
чем-то новым и смешным.  

Но не  только  устным 
жанром силён воронежский 
стендап-клуб. В коллективе 
есть и ребята с гитарами, ко-
торые в песне рассказывают 
о забавных сторонах нашей 
жизни. О чём говорить со сце-
ны, самостоятельно выбирает 
каждый из членов клуба. Ни о 
какой цензуре речи не может 
быть. Хотя сами участники 
признаются, что есть темы, 
которые табуированы сами по 
себе, вроде темы смерти. Од-
нако и здесь можно проявить 
фантазию и пошутить так, 
чтобы не задеть даже самые 
восприимчивые натуры. 

Смехом – по депрессии

светлана легоВич
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Уже давно сложился стереотип, что русские – самая 
хмурая нация. Уставшие и грустные лица горожан 
в транспорте, неприветливые продавщицы в мага-
зинах, кричащие друг на друга люди на улице спо-
собны испортить настроение с самого утра. Однако 
ребята из воронежского стендап-клуба считают, что 
пора нам перестраиваться на позитив. В кризис-
ные годы именно смех спасал нации от тотальной 
депрессии. есть даже такое направление терапии, 
которое заставляет человека чаще улыбаться и 
смеяться, ведь, как известно, – большинство болез-
ней от нервов. 

Члены воронежского стендап-клуба.

Будущее – 
за кооперацией

«семейный капитал» 
- тот самый кредитный по-
требительский кооператив, 
который в государственной 
думе рФ называют коопе-
ративом, занимающимся 
продовольственной безо-
пасностью. о результатах, 
которых добилась компания 
за последние четыре года, 
реальной кооперации, пер-
спективах развития агро-
промышленного комплекса 
россии в современных эко-
номических условиях, во-
ронежцам расскажет пред-
седатель правления кПк 
«семейный капитал» игорь 
белоусов. 

Будут обсуждено мно-
жество важных вопросов, 
касающихся всех и каждого, 
в частности, как вытащить 
Россию из кризиса, как не 
потерять деньги в кризис, 
импортозамещение: сможет 
ли Россия прокормить себя 
сама?

Игорь Белоусов также 
проинформирует, как ра-
ботают сбережения пайщи-
ков, какие средства идут 
на развитие отечественных 
сельскохозяйственных пред-
приятий. 

Отдельной темой раз-
говора станет открытие в 
Воронеже магазинов нату-
ральных продуктов.

Встреча состоится 2 апре-
ля в 18.00 в гостинице «Во-
ронеж» по адресу: г. Воро-
неж, ул. Плехановская, 10 
(4-й этаж). 

Аккредитация для пред-
ставителей СМИ обяза-
тельна.

Для гостей вход свобод-
ный.

Время молодых | В Воронежском стендап-клубе уверены, что юмор – хорошее средство от многих бед
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